



Evangelio de Nuestro Señor Jesucristo

según san Mateo 9,14-17

Texto y comentario: BIBLIA DE LA IGLESIA EN AMÉRICA



9 Cuando ya se alejaba, Jesús vio a un hombre llamado Mateo sentado junto a la mesa donde cobraba impuestos, y le dijo: «¡Sígueme!». Él se levantó y lo siguió.

10 Mientras Jesús estaba comiendo en la casa de Mateo llegaron otros muchos cobradores de impuestos y pecadores, y se sentaron con él y sus discípulos. 11 Al ver esto, los fariseos preguntaron a los discípu-

los: «¿Por qué su maestro come con recaudadores de impuestos y pecadores?». 12 Jesús, al oír la pregunta, respondió: «Los sanos no necesitan médico, sino los enfermos. 13 Entiendan bien lo que significa: Misericordia quiero y no sacrificios, pues yo no vine a llamar a los justos, sino a los pecadores».

Palabra del Señor





La comida con los pecadores y la controversia que esta suscita (Mt 9,9-13) da pie al evangelista para introducir el polémico tema del ayuno. Para la comunidad de Mateo, de cuño judeocristiano, era necesario redimensionar la costumbre de ayunar, muy apreciada en el judaísmo.

Jesús, aunque no viene a cancelar lo prescrito en la Ley, sí establece una superación y una nueva manera de entenderla. El cumplimiento supone el camino, es decir, la preparación en el Antiguo Testamento, pero no como simple yuxtaposición artificial de realidades, sino como verdadero cambio de actitud. Esto es lo que define al genuino discípulo de Jesús, invitado a recibirlo como el Mesías que viene a replantear y a hacer posible, en nombre de Dios, la alianza y la fidelidad de Israel.

No se trata de crear componendas que terminan diluyendo tanto el judaísmo como el cristianismo: el vino nuevo (de Cristo) exige odres nuevos (actitudes, conductas, acciones auténticamente cristianas).



PARA MEDITAR, ORAR, CONTEMPLAR Y VIVIR LA PALABRA DE DIOS...

- 1. ¿Qué dice el evangelio de Jesús?*
- 2. Según el relato, ¿cuál es la diferencia entre los discípulos de Juan y los de Jesús? ¿A quién se refiere Jesús cuando habla del "novio"? ¿A qué se refiere Jesús cuando habla del vestido y los odres viejos y con la tela y vino nuevo?*
- 3. ¿Con cuáles de los discípulos (de Juan o de Jesús) identificamos nuestro modo de vivir la fe? ¿Qué significado tiene para nosotros el haber pasado del vivir la fe como cumplimiento de la Ley (discípulos de Juan), a vivirla como relación íntima de amor y amistad con Jesús (discípulos de Jesús)?*
- 4. Hagamos un momento de silencio para acoger y gustar la Palabra en el corazón... Demos gracias a Dios por su Palabra... nos dejamos conducir por ella en la cotidianidad de la vida...*